

特集1

新春トップセミナー オンライン

いのち輝く未来社会の実現に向けて
～医工連携を考える～

日時：2021年2月24日(水) 16:00～18:00

会場：オンライン配信 Zoom ウェビナー

主催：一般社団法人 生産技術振興協会 共催：一般社団法人 大阪大学工業会

後援：大阪商工会議所・一般社団法人 関西経済同友会



開会挨拶

(一社)生産技術振興協会 理事長 堀池 寛

皆様、こんにちは。コロナ禍で明けた2021年も2カ月が過ぎました。今年も新春トップセミナーを開催することができて安心しております。従来は会場に200名あまりの出席者を迎えて開催していましたが、今年はリモート開催となりました。聞くところによりますと本日は350人以上のご参加をいただいており、誠にありがとうございます。

生産技術振興協会は、大阪大学等の研究機関と関西の産業界の協力によって新しい科学技術を創出し、産業と技術の発展に寄与することを目的に松下幸之助の肝いりで設立され、すでに73年が経過いたしております。その間、季刊誌である「生産と技術」や事業企画委員会、アライアンス委員会などいろいろな活動を行ってまいりました。しかしながら昨年は、コロナ禍のために大学院や先生方の海外での国際会議論文発表の奨励事業ができない事態となり、多くの人を集めたセミナーもやりにくくなってしまって、セミナーはオンラインを交えた「街づくり」と「5G(ファイブG)」をテーマに2回開催いたしました。そのほか季刊誌は従来どおり年4回電子出版し、編

集事業は順調に進んでおります。その間、コロナ禍で非常に苦労をされている医療従事者の方々を応援するキャンペーンを実施しております。昨年度は小学校、中学校に至る生徒さんから応援キャンペーンに対しあげきで応募していただき、最優秀賞、優秀賞を決め、あるいはそのアルバムを作成して病院に寄贈いたしました。このキャンペーンは継続中で現在は高校生の部を募っておりますので、よろしければ高校生の方々に応募を呼び掛けていただきたいと思います。

新春トップセミナーは、大阪大学等の大学や研究所の研究者と企業研究関係者の皆様との交流・情報交換の場として毎年の年初めの時期に開催させていただいております。本年は昨年に引き続き「2025年大阪・関西万博 いのち輝く未来社会の実現に向けて」というタイトルを掲げ、関西万博という壮大な実験場が4年後に大阪に参りますので、それで何ができるのかを考えていくことといたしました。本日のセミナーでは、その1つとして医学と工学との連携を中心に掲げ、大阪大学から工学研究科長の馬場口登先生、元医学系研究科長の澤芳樹先生から講演をしていただきます。その後にパネル討論会を開催いたします。パネルの冒頭には、元大阪大学総長の宮原秀夫先生からビデオメッセージを頂戴いたします。パネルの進行は生駒京子様にお願いしております。生駒様は関西経済同友会の次期代表幹事になりましたが、以前から当協会の理事としても活躍され、いろいろとご支援をいただいております。本日のセミナーを通じて医工連携で何ができるのかを考えいただき、今後の社会のシステムの創生にお役に立てるなら当協会の目的にも沿った方向でもあり、大変ありがとうございます。リモートでご参加の皆様には、最後まで熱心に参加していただければ幸いでございます。